

Zeitschrift: L'Hôtâ
Herausgeber: Association de sauvegarde du patrimoine rural jurassien
Band: - (1996)

Artikel: Les croix du Jura
Autor: Imhoff, Gaston / Imhoff, André
Kapitel: Bassecourt
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-1064680>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 25.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

BASSECOURT

Autrefois, on appelait «calvaires» certains lieux où se trouvaient une simple croix en bois, en métal ou en pierre, ou un crucifix de grande taille. Les calvaires de Bassecourt sont variés et intéressants à cet égard.

En voici la présentation par ordre chronologique :

Année	Description	Emplacement
début XIX ^e s.	socle en pierre, croix en fer forgé	cimetière devant l'église
1852	socle et croix en pierre	devant la chapelle Saint-Hubert
1869 rénovée en 1948	socle en pierre, croix en fer forgé	Fin-Doie
1926	socle et croix en pierre, Christ en métal doré	rue Abbé-Monnin
1937	socle et croix en pierre, Christ en métal doré	rue du Colonel-Hoffmeyer
1937	socle et croix en pierre, Christ en métal doré	carrefour des routes de Glovelier et de Boécourt, anciennement ferme Louis Voyame
1984	socle et croix en pierre du Jura (Laufon)	nouveau cimetière

Parmi ces croix, celle érigée devant la chapelle Saint-Hubert se distingue à plusieurs égards. Il faut dire qu'elle est bien postérieure à cette dernière, dont il est fait mention dans un acte de 1400 déjà. Le fait que la croix de Saint-Hubert soit liée à ce contexte mérite la citation d'un extrait de la chronique relative à ce saint,

dont l'histoire est peu commune dans nos régions.

Les lignes suivantes sont tirées d'un article paru dans l'Almanach catholique du Jura, dû à la plume de M. l'Abbé André Chèvre, ancien curé de Pleigne et historien distingué :

«La chapelle Saint-Hubert de Bassecourt est bien connue, non seulement des



Croix de Saint-Hubert.

727. En 845, son corps fut transféré de Liège à l'abbaye d'Andages, en pleine forêt d'Ardennes. Ses reliques y reposent, cachées par précaution à la Réforme et non encore retrouvées.

Parti des Ardennes, le culte de Saint-Hubert, patron des chasseurs, se propagea rapidement. Depuis des siècles, le 3 novembre, sa fête est célébrée à l'égal d'un dimanche par les chasseurs de tous les pays. Il en est de même dans le Jura, où les chasseurs tiennent depuis quelques décennies à marquer la fête de leur patron à la chapelle de Bassecourt par une messe spéciale, avec sermon dont on devine le thème... Ils ne font que renouer louablement avec la coutume et restent ainsi dans la plus pure tradition de la vénerie.